

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Adhésion du Gabon au Commonwealth: Ali Bongo Ondimba en tête-à-tête avec Patricia Scotland QC

LE numéro un gabonais s'est entretenu hier avec la secrétaire générale de cette organisation intergouvernementale.

J.KOMBILE MOUSSAVOU
Libreville/Gabon

LE chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, s'est entretenu hier, dans la capitale britannique, avec la secrétaire générale du Commonwealth, Patricia Scotland QC. Au centre de cet entretien : le processus d'adhésion de notre pays à cette organisation intergouvernementale regroupant cinquante-quatre (54) États membres qui sont presque tous d'anciens territoires de l'empire britannique. Le numéro un gabonais a réaffirmé sa détermination à voir notre pays adhérer à cette organisation. Ce qui pourrait se matérialiser, en juin prochain, à Kigali, au Rwanda, lors du sommet des chefs d'État et de gouvernement du Commonwealth. Une rencontre de haut niveau au cours de laquelle plus de dix mille invités sont également attendus, en plus des chefs d'État et de gouvernement. Tout ce beau monde devrait examiner les voies et moyens de répondre aux défis relatifs à la pandémie de la Covid-19 et le change-

ment climatique. L'adhésion de notre pays à cette organisation intergouvernementale devrait constituer un événement historique. Tant elle ouvrirait une nouvelle ère dans l'histoire de la participation du Gabon à des organisations intergouvernementales.

En tout cas, afin de préparer au mieux cette éventualité, une délégation du Commonwealth, conduite par le Pr Pror Luis Fracreshu, a séjourné, il y a quelques jours, à Libreville. Au cours de ce séjour, on s'en souvient, le Pr Pror Luis Fracreshu s'était notamment entretenu avec la Première ministre, Rose Christiane Ossouka Raponda, et la ministre de la Justice, garde des Sceaux et chargée des Droits de l'Homme, Erylyne Antonella Ndembet-Damas.

Avec cette dernière, le Pr Pror Luis Fracreshu, conformément à la charte du Commonwealth, avait procédé à l'évaluation de la politique du Gabon en matière des Droits de l'Homme, de la promotion de la démocratie et la gestion des crises. Un préalable indispensable à tout État souhaitant adhérer au Commonwealth. À cette



Phase de l'échange entre le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, et la secrétaire générale du Commonwealth.

occasion, la garde des Sceaux avait réaffirmé l'engagement du Gabon à tout mettre en œuvre pour adhérer au Commonwealth.

Autant dire qu'avec son interlocutrice, le président de la République a également fait le point de la récente visite de la délégation du Commonwealth. Une visite qualifiée "des plus enrichissantes et instructives" par les deux parties.

Aïd El-Fitr: jeudi 13 mai férié, chômé et payé

Le ministre de l'Emploi, de la Fonction publique, du Travail et de la Formation professionnelle, Porte-parole du Gouvernement, informe les employeurs et les travailleurs ainsi que toute la communauté nationale que, conformément aux dispositions du décret n° 00727/PR/MTEFP du 29 juin 1998 réglementant le régime des jours fériés en République gabonaise et modifié en son article 2 par le décret n° 000484/PR/MTE du 26 mai 2004, la journée du jeudi 13 mai 2021, marquant "l'Aïd El-Fitr" ou "Fin du Ramadan" est déclarée fériée, chômée et payée sur toute l'étendue du territoire national.

Tribune des partis politiques

Remariage consommé!

TELLE une épouse qui regagne son foyer après une longue et grave crise conjugale, le premier secrétaire de la désormais ex-formation politique Démocratie nouvelle (DN) et néomilitant du Parti démocratique gabonais (PDG), René Ndemezo'Obiang, doit très certainement rire sous cape. Et pour cause, le "fils de Bifolossi" vient de faire un pied de nez à ses pourfendeurs du parti au pouvoir. Lesquels avaient affiché de façon voilée leur "ire" à la suite de l'annonce de la fusion-absorption entre le PDG et DN. Point besoin de revenir sur les motivations véritables dudit retour à la maison du père d'un des fils spirituels de feu Omar Bongo Ondimba. Nos leaders ont fini par convaincre le plus grand nombre qu'en politique, et sous

nos cieux, aucune logique ne tient la route. C'est dire que rien n'est immuable surtout dans le landerneau politique. En définitive, la fusion-absorption vient d'être formalisée après tout de même quelques tâtonnements. En atteste la signature des fiches d'adhésion au "parti de masse" de René, comme on l'appelle communément à Bitam, et les siens, conformément à l'article 11 de l'ancien parti unique. Après ce retour de René à ses premières amours politiques, plusieurs interrogations taraudent toujours l'esprit des observateurs avisés.

Exceptés un député et une quinzaine de conseillers locaux, que va-t-il apporter à sa nouvelle famille politique? Va-t-il réussir son nouveau pari de ramener au PDG les fils spiri-

tuels mécontents du fondateur du "rouleau compresseur"? Ledit retour donne-t-il le ton des préparatifs, avant l'heure, de la prochaine présidentielle? René, fut-il présenté par certains laudateurs comme une bête politique, saura-t-il retrouver une place de choix au PDG? Qu'advient-il de l'avenir politique des anciens cadres de DN? Dans tous les cas des zones d'ombre entourent encore la dernière fusion-absorption. D'où l'image peu reluisante affublée à ladite opération politique.

Yannick Franz IGOHO